

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1<sup>o</sup> centimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## LA IGLESIA Y EL RACIONALISMO.

I.  
Deseábamos hallar una fórmula que describiera la época presente.

En el siglo de las perspectivas, un cuadro dice mas que un libro.  
Con las dos palabras que hemos puesto de epigrafe al artículo, creemos haber completado el pensamiento.

Si quisiéramos ahora hacer historia, tampoco adoptaríamos nueva fórmula.  
Ha diez y nueve siglos que la humanidad no conoce otros términos, para resolver el importante problema de su destino.

Son como los rails, por donde adelanta ó retrocede la locomotora de la civilización.  
Porque preciso es convenir, que la humanidad no progresa siempre.

Por una rara coincidencia, tan antigua como el mundo, al lado de la vida se encuentra la muerte, junto al bien el mal.  
Y los pueblos viven ó mueren libremente bajo el peso de su propia historia.

Es una autopia ridícula y absurda la antigua fábula del fatalismo.  
Aun podia costar mucha sangre la que se nos quiere imponer con el nombre del «progreso indefinido.»

II.  
Dada ya la frase, justo es saber su contenido.  
La significacion de una palabra no está en su armonía, ni en los odios ó adoraciones que levanta.  
Su vida íntima la componen sus hechos.

Por eso, toda palabra tiene su historia, como solución de un geroglífico.  
Ante la inflexibilidad y rigidez de los acontecimientos, de nada sirven las cavilaciones ni subterfugios.

Desde que la Iglesia nació de la sangre de Jesucristo, la «verdad» no carece de historia.  
Podemos asegurar que jamás faltará en la tierra.  
Siempre igual y semejante á sí misma, la Iglesia enseña hoy lo que ayer.

Lo mismo enseñará mañana.  
Siempre combatida, pero jamás vencida, su destino es luchar y vencer; iluminar y ahuyentar las sombras de la ignorancia.  
Puede decirse que «ella es la luz verdadera que ilumina á todo hombre que viene á este mundo.»

Así como es la verdad, también es el bien.  
Por donde quiera que pasa, no solo alumbrá, sino que como el sol, calienta y fecunda.  
Enseña el deber y lo practica.  
Habla de la virtud y del bien y lo realiza en torno

de su inmensa circunferencia.  
Su doctrina es verdaderamente cosmopolita y humanitaria.

No conoce límites en el espacio ni en el tiempo.  
Lo mismo habla al individuo que á la familia, á las sociedades que á la humanidad entera.  
Siempre enseña en nombre de Dios.  
Y todo su poder le viene de lo alto.

Por esto, los hombres no han podido jamás destruirla.  
Ha visto nacer y derrumbarse los imperios, aparecer y desaparecer las dinastías, florecer y sucumbir las mas grandes sociedades.

Ha oido el ruido de toda doctrina y la calurosa elocuencia de los mas insignes reformadores.  
Ha visto la aurora y el ocaso de las mas respetables instituciones.  
Ha sentido caer el desden y el desercito, como una losa, sobre los hombres y las cosas, los sistemas y las doctrinas frenéticas aplaudidas en la víspera.

Ha presenciado el paso de la novedad sobre la tierra y asistido á las mas violentas transformaciones.  
Mientras que, apóstol de la verdad y obrero infatigable del bien, ha recorrido la larga serie de los siglos, llenando en calma su misión augusta.

Nada debe á los hombres.  
Mil veces hubiera sucumbido, si no amparara su vida una celestial promesa.  
Cual frágil barquilla azotada sin cesar por el rudo oleaje de las pasiones humanas, cuenta con nuevas fuerzas para conducir los pueblos al puerto de la civilización y del progreso.

III.  
Veamos ahora sus resultados.  
A imitacion de su fundador, la Iglesia pasa por entre los hombres, «haciendo bien.»  
Donde quiera que planta la cruz, que es la gran síntesis de su doctrina, allí brotan al punto todos los encantos y dulzuras de la civilización.

La civilización católica será siempre el ideal de los pueblos, «el mas allá» donde puede arribar la perfectibilidad social.  
Dentro de su «símbolo» caben todos los ensayos, todas las mejoras que conduzcan á la prosperidad social.

La virtud, supremo bien de los pueblos, es allí practicada é impuesta, no en nombre del interés ó de la utilidad, sino en nombre de Dios.  
Por do quiera es allí el vicio desenmascarado y sin cesar proscrito.

Siendo la primera reveladora, y como la depositaria de los derechos populares, jamás adula á las masas.  
Háblalas siempre en nombre «del deber.»  
Verdadera amiga del pueblo, ha sabido colocar su libertad y dignidad bajo el amparo de la religión.

En vez de bajar á las plazas á declamar, cual fogoso tribuno, sobre los males del pueblo, huye por sistema de las caricias de la multitud.

No quiere otra corona cívica que la cruz en que fué enclavado su Maestro.  
Mientras, recoge en sus hospitales y casas de beneficencia á los pobres enfermos y niños expósitos, que la miseria y el crimen han dejado abandonados sobre el pavimento de las calles.

Mientras, abre al pueblo las puertas de sus universidades y colegios y señala al saber y al mérito una recompensa en los altos puestos sociales.  
Mientras, amante de la agricultura, y colonizador por instinto, deseca los pantanos, labra y siembra la llanura y crea en derredor de la antigua abadía la aldea y la villa, que enseñaron paternalmente al pueblo el camino de su libertad é independencia.

Luego se dirige á las autoridades para que gobiernen con moderacion, y á los pueblos les recuerda que la obediencia ensalza y dignifica.  
Resuelve pacíficamente el imponente problema de la riqueza y la pobreza.

Hace del rico un padre, y señala al pobre un lugar escogido en el reino de los cielos.  
Templa la soberbia del poder y desarma la tiranía, amenazando al déspota con las iras del cielo.

Indiferente á toda forma de gobierno, aboga por la justicia y la equidad, la paz y tranquilidad universal.  
Desarrolla y aplica sin descanso la caridad, la fraternidad, el amor, la benevolencia, la compasion, la clemencia, todas esas leyes de armonía que tambien sabe estender sobre todos los estados, todos los momentos históricos de la humanidad.

Y pródiga en consuelos y beneficios, acostumbrada á la abnegacion y al sacrificio, nada teme y todo lo espera.  
Sabe que la sangre fecunda y crea.

Y á imitacion de su divino fundador, confía en salvar nuevamente al mundo.

IV.  
Cambiemos de perspectiva y echemos una mirada sobre el fondo del racionalismo.  
Apenas se fija la vista y ya la luz falta.  
Parece que nos cercan las tinieblas del abismo.

La soberbia lo enjendró, y este explica su terrible historia.  
El primer grito de independencia trazó en el cielo un surco de fuego.  
Y fué el infierno.

El eco fatídico y pavoroso de aquel «non serviam», llegó á la tierra envuelto en el torbellino de una maldición.  
El paraíso brillaba entonces á los primeros rayos del sol, en su agreste simplicidad y natural hermosura.

La brisa vagaba dulcemente por todos los puntos



del horizonte, secando la tierra, aun húmeda, y bariendo con sus alas el vapor de la atmósfera.

La primera pareja del género humano, criada á imagen y semejanza de Dios, sonreía abandonada en un éxtasis de felicidad y alegría.

Llevaba aún sobre su frente la magestad de la razón y de la conciencia.

Y únicos sacerdotes elevaban solemnemente hacia el cielo el himno de su adoracion y reconocimiento.

De pronto, la escena cambia.

Y ofrécese á la vista un espectáculo terrible, cuya profundidad el género humano jamás podrá apreciar lo bastante.

Ni la tromba que se levanta del fondo del mar y despues se desencadena á impulsos del huracan.

Ni el cráter cuando ruga y arremolina sus furias bajo la capa de granito, que despues salta hecha pedazos, arrastrada por la lava que recorre la llanura, asolando y destruyendo cuanto encuentra á su paso.

Ni el torrente que se precipita de lo alto, sorprendiendo al valle, á quien desgarrá y aterra, abriéndose camino en todas direcciones.

El «pecado» es aún mas trascendental que todos estos horrores pasajeros.

Y desde entónces brilla en manos del ángel exterminador la terrible espada.

Y no hay en la tierra humana un acontecimiento angustioso, ni un desastre que no proceda de este principio de muerte.

El viajero de la historia puede estar seguro que encontrará á cada paso amontonados los restos que el Simoun ha lanzado en todas direcciones.

Las huellas del mal son las ruinas.

## V.

A diferencia de la Iglesia, que es la verdad, el racionalismo es el error.

Su religion consiste en suprimir á Dios en provecho del hombre.

Su moralidad, partiendo del individualismo, viene á parar en el egoismo.

No conoce la caridad.

Usa muchas veces de esta frase, como de todas las palabras verdaderamente católicas, pero le falta el valor y el corazon para ponerlas en práctica.

Toda su vida es una ridícula parodia.

Por eso insulta ó copia á la Iglesia.

Y para asentar su reinado entre los hombres ha tomado diversas formas.

Se ha nombrado el gnosticismo, arrianismo, protestantismo, jansenismo, filosofismo, etc.

Ha usado de diversas caretas para ocultar la desnudez de su corazon y de su inteligencia.

Desdeña la virtud, que es la vida del corazon así como la verdad, que es la vida de la inteligencia.

Por esto carece de símbolo, y niega la moral cristiana.

Toda su energía y actividad la emplea en destruir el dogma y la doctrina católica.

De tres siglos á esta parte se ha acentuado mas y mas su historia.

En nombre de la «reforma» echó abajo la autoridad de la Iglesia; dejando en la conciencia humana el germen fecundo de su destruccion y de su muerte.

El libre exámen es la negacion de toda creencia positiva.

A nombre del bien público y de la libertad política hizo rodar sobre el cadalso la cabeza de los reyes.

Y la revolucion francesa cubrió de sangre y de ruinas toda la redondez de Europa y del mundo.

En nombre del bien social y del «derecho moderno» el socialismo combate la propiedad y amenaza á la sociedad con el último peligro.

## VI.

El porvenir del mundo está en manos de estos dos principios.

O el racionalismo ó la Iglesia.

O la verdad ó el error, el bien ó el mal.

Muchas veces se ha colocado esta cuestion en el tapete.

O la autoridad con el órden, la religion, la moralidad y demás virtudes sociales, preparando el progreso y la felicidad del porvenir.

O la apostasía y soberbia de la razon con la licencia y el libertinaje, demoliendo y destruyendo los principios de todo buen gobierno, que son, la moralidad, la justicia y la religion, empujándonos hacia la anarquía y el despotismo feroz de las turbas sedientas de sangre y de desastre.

Preciso es convenir que aquí no cabe lugar á la duda.

La «Iglesia» afirma, el «racionalismo» niega.

La «Iglesia» edifica, el «racionalismo» demuele y destruye.

La «Iglesia» tiene una doctrina y un símbolo igual para todos, y para todas las épocas de la historia humana.

El «racionalismo» no ha podido formar nunca un símbolo y varía á todas horas, porque no es la verdad.

La «Iglesia» ama la autoridad y la cubre con el manto de la religion y el respeto.

El «racionalismo» odia salváticamente á la autoridad y ha teñido en sangre la púrpura de los Reyes, el hábito del sacerdote, la toga del Magistrado, la autoridad del hogar doméstico, y por último, niega estúpidamente la autoridad de Dios.

La «Iglesia» mira con desden todas las formas de Gobierno y en todas partes encuentra hermanos á quien iluminar y calentar con el fuego de la caridad.

El «racionalismo» es esencialmente político y tiene entrañas políticas, mirando á los hombres como escalones de su ambicion y sórdido egoismo.

La «Iglesia» es naturalmente amiga del pueblo; hijos del pueblo son la mayor parte de sus ministros; estudia sin cesar sus necesidades, las cura en silencio, introduce en sus heridas el bálsamo de la resignacion, y los bienes que administraba servían para fundar hospitales, casas de beneficencia, universidades, etc; palacios donde los pobres satisfacian sus necesidades materiales y morales.

El «racionalismo» se «nombrá» amigo del pueblo, solo le habla y le conoce á la entrada de los comicios electorales, donde le llama soberano; pero despues le abandona en su buhardilla que apenas alumbra la luz de sol, ó sobre el asfalto de las calles teñidas en sangre; desamortiza en su provecho los bienes de la Iglesia, da una forma oficial á los establecimientos de caridad y en la penuria y apuro del Tesoro los sella y cierra, etc., etc.

Por último, sea cualquiera la actitud que el mundo tome respeto á la Iglesia, siempre tendremos los «hombres de buena voluntad», que no aspiramos, sino al bien y felicidad de nuestros hermanos, la seguridad, de que la Iglesia triunfará, pues «las puertas del Infierno jamás prevalecerán contra ella.»

A. S. T.

(De «La Verdad Católica».)

## Seccion de Noticias.

De «El Diario de Barcelona.»

Madrid 23 de marzo.

En el Sorteo celebrado hoy, el premio mayor ha caído en Cuenca al número 23625: Han sido premia-

dos con 4000 escudos cada uno de los siguientes números despachados en Barcelona: 24579, 14025, 16993, 19937 y 13073.

El señor Figuerola ha leído en las Cortes un proyecto de ley para la venta en pública subasta de las minas de Río Tinto.

El señor Castelar ha pronunciado un discurso combatiendo las quintas.

Se han leído en las Cortes el proyecto de ley de Ayuntamientos, el electoral y el de órden público en Puerto Rico. Se ha leído tambien el arreglo del clero.

Se ha aprobado el proyecto de ley de reemplazos, despues de desechada la enmienda que habia presentado el señor Castelar.

El señor Albareda ha contestado defendiendo la necesidad de los ejércitos permanentes.

Lo único notable del discurso del señor Castelar es lo que ha dicho de que la votacion del sábado habia cambiado la situacion política del país, obligando al gobierno á adoptar una política doctrinaria ó democrática.

Mañana publicará la «Gaceta» el decreto admitiendo la dimision del señor Nuñez de Arce.

«El Puente de Alcolea» dice que los unionistas combatirán el arreglo del clero.

Madrid 24 de marzo.

En las Cortes se ha terminado esta noche última el articulado de la ley de reemplazos. El general Prim ha declarado que pronto presentará una ley de retirados.

«La Integridad» publica un telegrama de la Habana protestando contra la idea de la cesion de la Isla de Cuba.

Segun «La Política», el gobierno ha acordado una política francamente radical.

Segun el proyecto de arreglo del clero, el presupuesto se dividirá en general, diocesano y parroquial. El primero se cubrirá con las inscripciones de la Deuda entregadas; el segundo con el resto de gracias de Cruzada, y el tercero con un impuesto que fijarán y satisfarán los feligreses.

En breve se presentarán á las Cortes los proyectos de libertad de cultos para Filipinas y Fernando Poo.

«La Correspondencia de España» dice que el señor Becerra ha presentado al Consejo de ministros los proyectos para dar libertad á los esclavos nacidos en la isla de Cuba, despues de setiembre de 1868 y para la emancipacion de los negros de Puerto Rico. Añade la «Correspondencia» que ha oido asegurar que el representante de los Estados Unidos ha presentado una reclamación sobre el apresamiento de un Buque de aquella República en las aguas de Cuba.

En las Cortes se procedió anoche á la eleccion de un vice-presidente y un secretario.

Se ha señalado para la órden del dia de hoy en primer lugar la Constitucion de Puerto-Rico.

Se cree que se ha decidido dar la batalla á los unionistas.

Madrid 25 de marzo.

Esta noche última ha continuado en las Cortes el debate sobre la Constitucion de Puerto-Rico Rectificaron los señores Escoriaza y Romero Robledo. El señor Puig dijo que hacia ya dos meses que creia que la Constitucion de Puerto-Rico comprometia la interinidad y que hoy la consideraba improcedente. El señor Linares combatió el voto particular estrañando que quieran negarse las libertades á Puerto-Rico cuando se admitieron los diputados.

La «Gaceta» no publica ningun decreto.

Se espesan nuevos nombramientos.



Se han reunido los diputados radicales.

El señor Martos ha pronunciado un discurso contra la conciliación y ha manifestado la necesidad de completar la obra revolucionaria.

El señor Gomis ha defendido la conciliación.

El señor Figuerola, contestando á una alusión sobre provision de empleos, ha dicho que habia cumplido con los deberes de la conciliación, y ha declarado que el gobierno no es responsable del rompimiento.

El presidente ha propuesto que una comision nominadora elija los individuos de la comision directiva de la mayoría radical.

**De la «Unidad Católica.»**

Un telegrama de Roma dice que el marqués de Banevilla salió el 18 con licencia por ocho dias.

Leemos en el «Observatore catholico» de Milan, del 15 de marzo:

«El reverendo señor David obispo de Saint-Briene, hizo saber al papa que le pesaba haber escrito la carta al padre Gratry, y que deseaba manifestar personalmente su disgusto á su santidad. Pio IX le recibió ayer con su reconocida bondad. Es probable que el reverendo señor David dé pronto una prueba pública del disgusto que le causa una carta escrita en un momento de impremeditacion y publicada contra su voluntad. La obra de Dios se manifiesta cada vez mas.

El papa mandó celebrar exequias por el alma del conde de Montalembert en la iglesia de Santa Maria Transpontina. Su santidad asistió desde una tribuna. Tuvimos por una indigna calumnia lanzada ó contra el sumo pontifice ó contra el difunto el parte de no se que agencia, de que el funeral organizado por Mr. de Merode y en el cual debia oficiar el obispo de Orleans habia sido prohibido por el papa como una manifestacion hostil. Y que haya periódicos católicos que esto reproduzcan de buena fe!

El «Français» hace la siguiente aclaracion:

«Ciertos periódicos desnaturalizan singularmente la importancia del despacho del conde Darú (el que ha enviado á Roma). En este despacho no se trata absolutamente nada del dogma de la infalibilidad. Se escribió con ocasion de un «chesma» que le pareció al ministerio que tocaba la cuestion de la Iglesia y el Estado. Solo entonces fué cuando pidió hacerse oír en el concilio. El «Journal des Debats» estaba pues equivocado cuando echaba en cara al gobierno que se enredaba en una cuestion dogmática, en lugar de intervenir solamente en las cuestiones tratadas en el «Syllabus.»

Varios periódicos han mezclado tambien á estas negociaciones la cuestion de la retirada de nuestras tropas. Este es otro error. Nuestras tropas están en Civita-Vecchia con un objeto político y para defender el derecho de gentes. Las cuestiones puramente religiosas suscitadas por las deliberaciones del concilio, son de otro orden de ideas muy diferente. No las mezclamos pues, y nosotros no dudamos que nuestras tropas permanecerán en Civita-Vecchia todo lo que sea necesario para cumplir el designio con que han sido enviados.

**Seccion Local.**

Segun podrán ver nuestros lectores en el lugar correspondiente, el próximo martes es el dia señalado para sortear en sesion pública los individuos que han de constituir la Junta de asociados, que, en union del Ayuntamiento, está llamada á arreglar

y decidir todo lo relativo á presupuestos y cuentas municipales, siendo de su competencia en el primer caso, arbitrar recursos con que cubrir el déficit que aquellos arrojen.

Prescindiendo de la ridícula innovacion introducida por nuestros flamantes legisladores, resucitando la añeja práctica de anunciar anticipadamente á toque de campana la celebracion de las sesiones á que han de asistir las Juntas de asociados, disposicion que suponemos ha de producir «grande efecto económico» grave, comprometida por demas es sin duda la situacion en que la ley de 23 de febrero último coloca á aquellas al imponerles el deber de procurar vida civil á los municipios, despues de la reforma anti-administrativa, tan trascendental como poco premeditada; llevada á cabo por el nunca bastante bien ponderado señor Figuerola, privando de una sola pluma á las localidades de los ingresos mas pingües y saneados de que antes disponian.

¡Cuán severos no serían los cargos que podríamos dirigir á nuestros representantes, por haber aprobado sin detenimiento bastante una medida que tanto afecta los intereses de los pueblos!

En efecto: eliminados de los presupuestos municipales los ingresos provenientes de los recargos sobre la contribucion territorial y de subsidio, quedan los municipios en la dura alternativa de optar entre la muerte civil de sus localidades ó la imperiosa ley de la necesidad, restableciendo los derechos de consumos ó repartir y cobrar el impuesto personal, la contribucion mas impopular y reprobada por todas las clases de la sociedad y que, sirviéndonos de la expresion de un eminente escritor, es el sello de la esclavitud estampado sobre la frente de los hombres.

Nada diremos de la contribucion de consumos, por ser de todos bien conocida; conviene recordar sin embargo que ha sido restablecida despues de servir de enseña á las revoluciones de 1854 y de 1868.

Espuestas someramente las cuestiones que han de resolver los asociados que la suerte designe, solo nos resta manifestar en conclusion, que les deseamos el mayor acierto en el desempeño de la delicada mision que les estará confiada.

Por el ministerio de Marina han sido propuestos al de Estado para la gran cruz de Isabel la Católica, los contralmirantes Malcampo, Macron, Chicarro, Rodriguez de Arias y Polo de Barnabé.

El Sr. D. José Polo de Bernabé contralmirante jefe de la escuadra que se halla fondeada en este puerto ha sido nombrado Comisario militar del Almirantazgo.

Hoy á las cuatro de la tarde tendrá lugar la eleccion de presidente y demás individuos que componen la junta del casino del Progreso en S. Luis.

**Seccion religiosa.**

SANTO DE HOY.

San Benito Negro confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen del Cámen.

Siguen los sermones de moral durante esta Cuaresma; por la mañana en la Parróquia de Sta. María; por la tarde en la misma y además en S. Francisco, en el Cármen, en la Concepcion y en las Concepcionistas.

El martes al anochecer en San José predicará tambien de moral el Lic. D. Francisco Cardona Pbro.

Miércoles á la misma hora en S. Francisco será el orador el Dr. D. Lorenzo Pons Pbro.

Jués en las concepcionistas á las 6 y media de la tarde hará el panegírico del arcangel S. Rafael D. Francisco de

Asis Arhona Pbro. Vicario.

Y viérnes se dará fin á los ejercicios de los Dolores de María Santísima que han tenido lugar en la porrúquia de Santa María y en S. Francisco á las 3 y media de la tarde y al anochecer en la Concepcion.

SANTO DE MAÑANA.

San Isidoro arzobispo de Sevilla doctor.

**Observaciones meteorológicas.**

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 6 mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
2	761'3	41'8	5'7	78		9	NO flojo.	4'

**Afecciones astronómicas.**

SOL—Sale á las 5 h. 40. ms.—Pónese á las 6 h. 27 m.  
LUNA—Sale á las 8 h. 44 m. de la m.—Pónese á la 9 h. m. de la m.

**Seccion Poética.**

Á MI AMIGA LEONOR,

Bella y cándida Leonor,  
que en pos del gran mundo andais  
y con suspiros nos dais  
hermosos cantos de amor.

Cual la sirena en el mar  
deleitan vuestros cantares,  
y al alma infunden pesares  
cansada de suspirar.

Fuisteis primera ilusión  
que en mi mente divagó,  
y las llaves me robó  
de mi triste corazon.

Una ilusión que divaga  
al impulso del pensar  
y me hace delirar  
cuando la ilusion se apaga.

Vos transformáis Leonor  
mi juventud en quebranto,  
y nunca sacía mi llanto  
á los delirios de amor.

Siendo de elevada cuna  
es inutil delirar  
con los reveses luchar  
de una perversa fortuna.

Qué culpa tiene el color  
de mi opaca y triste estrella?  
¿no pudiera haber en ella  
un rayo hermoso de amor?

Qué! ¿no puede amar con calma  
un sensible corazon?  
y su pena y afliccion  
rendir misterios al alma?

P. G.





# SECCION DE ANUNCIOS.

## Alcaldia popular de Mahon.

Con arreglo á lo prevenido en el art. 58 de la Ley de 26 de Enero de 1856, el sorteo de los mozos sugetos al presente reemplazo se verificará el domingo dia 3 de los corrientes en esta Casa Consistorial, empezando el acto á las siete de la mañana.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 1.º de Abril de 1870.—El Alcalde I.º Gerónimo Escudero.

Ultimada la formación de las secciones establecidas por la ley de 23 de Febrero último, dia cinco del actual, á las once de su mañana, el Ayuntamiento en sesion pública procederá al sorteo de los individuos que han de formar la Junta de asociados de que tratan los artículos 25 y siguientes de la espresada ley, cuyo acto se anunciará á toque de campana con una hora de anticipacion, segun esta prevenido.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia y efectos consiguientes. Mahon 1.º de Abril de 1870. G. Escudero.

## Casino del Progreso

en San Luis.

Se recuerda á los Señores socios que el próximo domingo 3 de Abril á las 4 de la tarde, se celebrará la Junta general ordinaria que previene el cap. 5.º art. 22 del Reglamento. San Luis 29 de Marzo de 1870.—P. A. de la J. D.—J. Biale, Secretario.

## LAS OBRAS

# DE MISERICORDIA

POR

E. PEREZ ESCRICH.

Un Cuartillo de Real la entrega.

Se suscribe en esta Imprenta.

## Para alquilar.

Lo está la casa calle de Gracia núm. 91. Darán razon calle de Deyá núm. 2.

Lo está la casa n.º 45 de la calle de S. Fernando. Calle de Deyá n.º 3 darán razon.

## Muchachos.

Se necesitan algunos que sepan leer y escribir. Informan en esta imprenta.

## DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI,

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39 suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.

En la calle del Rosario n.º 13 se venden trapos de lana para limpiar suelos

## CONCORDANCIAS METRICO-DECIMALES.

Ó REPERTORIO PRÁCTICO GENERAL DE REDUCCIONES

Y AJUSTES DE PRECIOS.

ENTRE LAS MEDIDAS

## PESAS ANTIGUAS CASTELLANAS

Y DE TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA,

Y LAS MÉTRICO-DECIMALES,

POR

CÉSAR WAL.

Esta obra conviene á todos los que se dedican á la venta al por menor de artículos de consumo, como son: carnicerías, locinerías, salchicheras, tiendas de bacalao y del pesca fresca y salada, carbonerías, panaderías, hollerías, confiterías, especerías, tiendas de ultramarinos y de comestibles; de pastas para sopas, fruterías, lecherías, mantequerías, tiendas de vinos, aguardientes y licores, de aceite y jabon; legumbres, paja, cebada y otros granos, á los señores comerciantes al pormayor, ya sea en tejidos, coloniales, drogueria ó cualquier otro ramo; comisionistas, fabricantes y corredores en tejidos, granos; es tambien sumamente necesario este libro á los señores empleados en Aduanas y en Administracion civil y militar á las Autoridades locales, fieles de puertas, secretarios de Ayuntamientos, labradores, cosecheros, medidores de granos, etc. todas las personas cabezas de familia, á los señores médicos, cirujanos, farmacéuticos y expendedores de productos quimicos; á los señores plateros y orifices, joyeros, diamantistas y comisionistas en pedrería, á los señores abogados, procuradores, notarios, escribanos, agentes de negocios, propietarios de fincas rústicas y urbanas, empleados en el Registro de la Propiedad, etc.

Medio real la entrega.

Para mas detalles ver la primera entrega que está de manifesto en esta imprenta donde se admiten suscripciones.

## TRATADO

## DE LECTURA

DEL

DIALECTO MENORQUIN.

Por

D. JAIME FERRER,

Médico-Cirujano.

Acaba de salir á luz este opúsculo, de suma utilidad, no solo para los naturales del pais, si que tambien para los forasteros y extranjeros que se domicilian en esta isla,

Véndese á 3 rs. vn. en la tienda de D. Pedro Ferrer, aravaleta 31, esquina á la plaza del Carmen n.º 1, en la de las hermanas Aledo, Buenaire 15 y en esta imprenta.

# LA MUJER.

Obra juzgada por los grandes escritores de ambos sexos, ó «La Mujer ante Dios, ante la Naturaleza, ante la Ley y ante la Sociedad.»

Unica obra que resume cuanto se ha escrito sobre la MUJER.—Edicion española, refundida y considerablemente aumentada sobre la última edicion francesa, por

D. J. LANDA.

MEDIO REAL la entrega de 8 páginas.

# JUDITH,

LA MADRI

## DE LOS MACABEOS,

MARÍA MAGDALFNA,

ESTHER,

leyendas bíblicas originales

por ANTONIO DE PABUA.

REVISADAS POR EL DOCTOR D. RAMON BALDÚ.

Un cuartillo de Real la entrega.

SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA.

## TEATRO.

2.ª funcion para hoy Domingo 3 de Abril de 1870,

que dan los artistas de la compañía Lírico-Italiana Sra. L. Silvio; Sr. C. Fabris y Sr. E. Bargaglia, cuyo programa es como sigue:

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Introduccion, aria de tenor, y cavatina de tiple de la ópera HERNANI.
- 3.º Coro y aria de bajo del tercer acto de la ópera NORMA.
- 4.º Gran duo final de tiple y tenor de la ópera

## POLIUTO.

5.º Variaciones de clarinete sobre motivos de la SONAMBULA ejecutadas por el profesor y director de orquesta Sr. Bartolomé Lopez.

6.º y último el tercer acto de L LOMBARDI.

A las 8.

MAHON: TIPOGRAFIA DE MIGUEL PAPPAL, Bastion 39.